



PRÉFET DE LA GIRONDE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, 26 avril 2023

Installation du comité départemental de suivi du grand projet ferroviaire du Sud-Ouest en Gironde

Etienne GUYOT, préfet de la région Nouvelle-Aquitaine, préfet de la Gironde, a installé ce mercredi 26 avril 2023 à Bordeaux, le comité départemental de suivi du grand projet ferroviaire du Sud-Ouest (GPSO) de la Gironde.

Ce comité réunit l'ensemble des acteurs concernés par le projet : les parlementaires, les collectivités (conseils régionaux d'Occitanie et de Nouvelle-Aquitaine, Bordeaux Métropole, conseil départemental de Gironde), les associations des maires de la Gironde, les établissements publics de coopération intercommunale, les communes concernées par le tracé de la ligne LGV, les chambres consulaires, la Société GPSO, ainsi que les associations SEPANSO Gironde et LPO Aquitaine.

Il est destiné à informer les acteurs du territoire sur l'avancement du projet pour accompagner sa mise en œuvre, à assurer le suivi et la prise en compte par les maîtres d'ouvrage, SNCF Réseau et SNCF Gares & Connexions, des mesures prévues dans le dossier des engagements de l'État, en cours de formalisation, et à assurer le suivi des mesures compensatoires environnementales qui seront prescrites dans l'autorisation environnementale par arrêté préfectoral.

Cette première réunion a été l'occasion de faire le point sur le projet de lignes nouvelles en Gironde, son avancement et les prochaines étapes (enjeux fonciers, dossier des engagements de l'État), ainsi que sur le projet des aménagements ferroviaires au sud de Bordeaux (AFSB), qui fait partie intégrante du GPSO dont les travaux commenceront en 2024, en lien avec le RER métropolitain dont il est un des piliers.

Les échanges ont permis de poser toutes les questions, de faire valoir les positions différentes des participants et d'initier une méthode de travail fondée sur l'écoute, le dialogue et le respect des opinions.

« Ce grand projet ferroviaire du Sud-Ouest est essentiel pour améliorer la mobilité et la vie des Néo-aquitains et plus largement des habitants du Sud-Ouest. Je réaffirme ma volonté de travailler avec l'ensemble des élus et institutions concernées pour partager le suivi du projet à chaque étape. Le comité départemental de suivi en Gironde est appelé à se réunir régulièrement, dans un esprit de grande écoute, pour favoriser ces échanges et trouver les équilibres » : Etienne GUYOT.